Protokoll der 4. Mitgliederversammlung

des Vereins Freundeskreis Kloster St. Klara (FKS)

Montag, 4. Mai 2015, 19.30 Uhr im Pfarreiheim Stans

Traktandenliste

1. Begrüssung und Beschlussfähigkeit

Der Präsident Leo Odermatt begrüsst die Anwesenden (76 Personen) ganz herzlich und dankt für das Kommen und das Interesse.

Er verliest diverse Entschuldigungen (25 Personen).

Termin der GV wurde bewusst nach dem Jubiläumstag vom 21. März festgesetzt. Er bedauert, dass es deshalb zu einer Überschneidung mit der GV des Historischen Vereins kam.

Der Festakt am Jubiläumstag hinterliess ein Gefühl von Freude und Glück.

Leo Odermatt beantragt eine Änderung der Traktandenliste um die Vorstandsmitglieder nach einer Amtszeit von 4 Jahren neu zu wählen. Änderung der Traktandenliste unter Punkt 6. Neu: 6a. Wiederwahl des Vorstandes, 6b. Wiederwahl des Präsidenten, 6c. Wiederwahl der Rechungsrevisoren.

Der Antrag wird gutgeheissen.

2. Wahl von 2 Stimmenzähler

Hannelore Schumacher und Hugo Birchmeier werden als Stimmenzähler vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

3. Genehmigung Protokoll der 3. Mitgliederversammlung vom 12.3.2014

Das Protokoll kann auf der Homepage des FKS eingesehen werden. (www.kloster-st-klara-stans.ch, Rubrik Freundeskreis, Protokolle) Das Protokoll wird genehmigt und verdankt.

4. Jahresbericht des Präsidenten Leo Odermatt

2014 stand unter der Vorfreude des Jubiläumsjahrs. Die Jubiläumsaktivitäten werden von einem eigenen OK organisiert. Verbindungsmann zu diesem OK ist das Vorstandsmitglied Rolf Scheuber.

Vereinszweck des FKS ist es die Klostergemeinschaft zu unterstützen und das Interesse der Öffentlichkeit für die religiöse und kulturelle Bedeutung des Klosters St. Klara zu wecken. Flyer über den Zweck und die Aktivitäten des FKS wurden angepasst und verschickt.

Die Vereinsmitglieder wurden für Arbeitseinsätze für die Freilichtaufführungen angefragt. Sehr viele haben sich gemeldet. Ein Mitglied mit Jahrgang 1925 hat sich entschuldigt, da die Einsätze am Abend zu beschwerlich sind. Dies ist ein schönes Beispiel für das Wohlwollen und die Hilfsbereitschaft der Mitglieder. Der Vorstand traf sich an 3 Sitzungen.

Im vergangenen Jahr gab es gemeinsame Vorträge von AktuRel und FKS:

17. März: Wenn die Seele Hilfe braucht; 19. März: Der Stimme meiner Sehnsucht folgen; 5. Mai: Dem armen Christus folgen.

Religiöse Feste (St. Prosper, Patrozinium, Franziskus Fest) und wiederkehrende Anlässe aus dem Lebensalltag des Klosters (offene Vesper, Innehalten, Tage und Wochenende der Stille, Andachten und Gottesdienste).

Der Präsident dankt dem Vorstand und den Mitgliedern: "Auch im vergangenen Jahr habt ihr bewiesen, dass ihr da seid, wenn eure Hilfe gefragt ist".

Der Jahresbericht des Präsidenten wird mit Applaus angenommen.

5. Genehmigung Jahresrechnung mit Revisorenbericht

Der Kassier Urs Flury stellt die erfreuliche Jahresrechnung vor:

Erfolgsrechnung: Ertrag 2014 : Fr. 22'479.75

Aufwand 2014 : Fr. 20'661.60

Bilanz: Vereinsvermögen 2014 : Fr. 61'605.95

Besondere Ausgaben: alle Schwestern erhielten einen neuen PC und Drucker

Der Revisor Joe Christen hat die Rechnung zusammen mit Toni Schumacher kritisch geprüft und als korrekt befunden. Er beantragt dem Vorstand Decharge zu erteilen, was einstimmig erfolgt.

6. Festlegung Jahresbeiträge 2015

Der Kassier schlägt vor die Jahresbeiträge wie bisher zu belassen:

Einzelmitglied Fr. 50.— Ehepaar Fr. 80.— Körperschaften, Firmen Fr. 250.— Gönner Fr. 500.—

Dies wird einstimmig genehmigt.

a) Wiederwahl Vorstand

Alle Vorstandsmitglieder stellen sich zur Wiederwahl und werden kurz vorgestellt

David Blunschi: Programmverantwortlicher

Urs Flury: Kassier

Sr. Sabine Lustenberger: Vertretung Klostergemeinschaft

Rolf Scheuber: Sekretariat, Mitgliederverwaltung Gregor Schwander: Programmverantwortlicher Priska Stähelin-von Büren: Öffentlichkeitsarbeit

Elisabeth Balbi-Zelger: Aktuarin

Der Vorstand wird in globo mit Applaus gewählt

b) Wiederwahl Präsident

Leo Odermatt wird von Urs Flury als Präsident zur Wiederwahl vorgeschlagen und mit Applaus gewählt

c) Wiederwahl Rechnungsrevisoren

Toni Schumacher Joe Christen werden mit Applaus gewählt

7. Informationen zum Jubiläum "400 Jahre Kloster St. Klara"

Rolf Scheuber informiert

Viktor Furrer, Präsident des Vereins 400 Jahre Kloster St. Klara, muss sich leider entschuldigen, da er nach einer Rückenoperation noch in der Therapie-Phase ist.

- 21. März (Jubiläumstag) ist gelungen: Volle Pfarrkirche, wunderbarer Gottesdienst, grossartige Musik, strahlende Gesichter auch beim anschliessenden Volksapéro.
- 31. Mai: Konzert mit Mirjamschola in der Klosterkirche um 17 Uhr.
- 13. Juni: Premiere Freilichtspiel: "Gott ist ein Anderer"

Vorbereitungen laufen sehr gut. 21 Spielerinnen und Sängerinnen seit Februar intensiv am Proben. Die Bühnenmannschaft der Theater-Gesellschaft Stans haben die Spielplätze bereits eingerichtet. Im Kloster wurde ein Nähatelier eingerichtet. Nach dem Aufruf haben sich rund 60 Helferinnen und Helfer gemeldet.

Vorverkauf seit 23. April. Bereits 70 % der Billete sind verkauft. 11 Aufführungen vor den Sommerferien, 9 Aufführungen nach den Sommerferien. Bei schlechtem Wetter gibt es Verschiebedaten. Pelerinen werden verteilt.

Auf das Führen eines Theaterbeizlis wird verzichtet, da der Aufwand zu gross ist.

Die Zusammenarbeit mit der Schwesterngemeinschaft ist sehr angenehm und konstruktiv.

- 30. Oktober: Vernissage zum Buch "400 Jahre Kloster St. Klara" (nicht 4. Oktober wie ursprünglich kommuniziert)
 Das Buch wir ca. 240 Seiten umfassen, im Format der anderen Publikationen des HVN.
- 8. November: Gitarren und Mandolinenkonzert in der Klosterkirche
- 12. Dezember: Schlusskonzert mit der Camerata Corona unter der Leitung von Martin Schleifer und dem Solisten Rainer Wolters (Violine)

Alle aktuellen Infos auf der Website www.400jahre-st-klara.ch

8. Verschiedenes

Sr. Sabine Lustenberger begrüsst alle Anwesenden im Namen der Klostergemeinschaft ganz herzlich und dankt für die Verbundenheit zum Kloster. Sie übergibt allen Vorstandsmitgliedern einen feinen Tropfen.

Das vergangene Jahr war geprägt von vielen Begegnungen rund um das Jubiläum. Die Schwestern danken Gott für die treue Wegbegleitung in den vergangenen 400 Jahren und danken dem Freundeskreis für die wohlwollende Freundschaft und Unterstützung. Die Nähe der Mitglieder zum Kloster ist ein Geschenk. Sie bereichert die Gemeinschaft, die Schwestern fühlen sich getragen und unterstützt. Diese Kontakte möchten die Schwestern nicht mehr missen.

Auch dieses Jahr wollen die Schwestern einen Einblick geben in das gemeinsame Leben. Die Postulantin Lea Heinzer drehte einen Klosterfilm.

Der wunderbare Film zeigt eindrücklich und stimmungsvoll einen Tag im Kloster St. Klara. Kompliment an Lea Heinzer.

Leo Odermatt dankt allen für ihr Kommen und lädt zum anschliessenden Apéro ein. Besonderen Dank an die Helferinnen Hanni Mauron und Lisbeth Scheuber.

Stans, den 4. Mai 2015	
Der Präsident:	Die Protokollführerin:
Leo Odermatt	Elisabeth Balbi-Zelger